

ホテルと飲食業で国際通りを盛り上げ、多くの県民が足を運んでくれるようにしたい。



鈴木 洋一 × 松本 龍之
すずき よういち まつもと たつゆき

沖縄県飲食生活衛生同業組合理事長
1955年、静岡県生まれ。那覇高校、法政大学経済学部を卒業後、1991年に沖縄銀座若松代表に就任。那覇青年会議所理事長(93年)などを経て、2014年より現職。株式会社ショッパズ代表取締役会長。厚生労働大臣表彰(11年)。

嘉新琉球COLLECTIVE株式会社代表取締役
1954年、広島県生まれ。東洋大学短期大学ホテル観光学科を卒業後、東京ヒルトンホテル(現キャピタル東急ホテル)を経て、85年に沖縄リゾートホテル沖縄料飲部統括支配人として沖縄に着任。2015年より現職。

今回は沖縄県飲食生活衛生同業組合の鈴木理事長と、今年1月にオープンした「ホテルコレクティブ」の松本代表によるセッションです。旧知の仲の二人が、それぞれの立場から地域の発展を語ります。

外資系ホテルの進出で地元がレベルアップ

鈴木 松本社長との出会いは1987年、私が那覇青年会議所(JC)の国際交流委員長を務めていた頃になります。当時、沖縄リージェンダ。しかし私が思うのは、単に地元食材だから出すのではなく、それをどう活かすのかというところがとても大切だということです。

鈴木 私は琉球料理保存協会の副理事長も務めさせていただいています。その活動を通して琉球料理の歴史についても学んでいます。例えば1853年にペリー提督が琉球にやって来た時、晩餐会で供された泡盛を飲んで「まるでフランスのリキュールのように」と表現した記録が残っています。泡盛を提供する側がそういう逸話を披露すれば、飲む側の意識も変わりますよね。アグリにしてもそうです。その歴史や復活までの経緯などをお客様と共有できると、沖縄の文化を感じながら味わっていただけます。そういうストーリーの大切さも、飲食店経営者の皆さんに還元していきたいと思っています。

わっていました。今年1月にオープンしたホテルコレクティブにはその経験がどのように活かされていますか。

松本 国映館の跡地にホテルを建てるということで、プランニングを兼ねて久しぶりに国際通りを歩いてみたのですが、目に付くのはほとんどがインバウンドを含めた観光客の姿ばかり。私がかつて通っていたジーンズ屋さんなどのショップもほぼ土産店になっていました。観光収入も当時とは比較できないほど伸びているでしょうし、観光立県としてはいいことだと思います。ただ、私がいた頃はハワイのワイキキのように地元の方と観光客がいい感じのミックスチャーでしたので、地元の人が歩いていないのは寂しいなど。かつて県民の憩いの場であった国映館には多くの人がいるんじゃないかと思っています。

飲食を通して地域を活性化

鈴木 松本社長が久しぶりに沖縄を訪れてみて、飲食業界の変化を感じますか。

松本 地元食材が圧倒的に増えましたね。私が進めていた頃はゴーヤーくらいしかなくて、あとはほとんどが本土からの仕入れで

ントホテル(現ナテラス)に勤めていた松本社長が那覇JCに入会してきたんですよ。松本 入会した時の例会で、なぜか私だけが所属委員会が決まったんです。

鈴木 松本社長が英語を話せるということだったので、それだけの理由で国際交流委員会に所属してもらったことにしました(笑)。当時、沖縄を訪れる観光客数はせいぜい200万人程度でしたが、松本社長が料飲部門の責任者として勤めていたホテルは沖縄初の富裕層向けのホテルでした。私たちがらするとけっこう画期的な出来事で、周りのホテルや飲食店はいろんな刺激を受けてさまざまな面でレベルアップをしたと私は思っています。一流ホテルで培った知識を持っていた松本社長のような人材が会員になってくれたのはうれしかったですね。

松本 鈴木理事長は現在、沖縄県飲食生活衛生同業組合の理事長を務めていらつしやいます。当時は国際通り沿いでも飲食店を展開していました。そのあたりでも話が合いましたね。私はこれまでリージェンダホテルの新規立ち上げでニューヨークやワシントンDC、ハワイなど世界各地にほぼ1年単位で赴任していました。沖縄には3年半勤務していましたので、那覇JCに入れていただいて、同年代の仲間たちと楽

しく勉強させていただきました。今でも交流は続いていますので、沖縄は第2の故郷のように思っています。

鈴木 私が那覇JCの理事長を務めた88年には、姉妹JCである台湾四海JCとの交流会を、松本社長の赴任先だったリージェンダ台北で開いたこともありました。松本 そうでした。懐かしいですね。

地元の人を呼び戻すきっかけに

鈴木 台湾は歴史的に見ても沖縄と仲がいいですよ。オリオンビールさんも年に1度台北でビアフェストを開催しています。台湾には日本風の居酒屋が約500店舗あるように、ほとんどの店にオリオンビールが入っているそうですね。

松本 台北で一番最初に生ビールを発売したのはオリオンさんなんです。その後本土の大手が次々とやって来ました。鈴木理事長のおっしゃる通り、台湾と沖縄は歴史的・地理的にはもちろん、食を含めた文化にも近いものがあります。弊社の母体企業は台湾にありますので、今回の新規開業にあたってはそのあたりの考えもあつたと思います。

鈴木 松本社長は沖縄でもホテル運営に携



医療法人陽心会グループ

医療法人陽心会

理事長 高良 健

小規模多機能型ホーム 三原
那覇市三原2-8-10 TEL.098-860-0027

訪問看護ステーション 陽心会
那覇市安里54-9-17 TEL.098-860-1270

メディカルプラザ大連中央
那覇市大連123 TEL.098-866-0007(代)

リハビリテーション部門 TEL.098-869-0060

一般内科部門 TEL.098-866-0115

循環器部門 TEL.098-866-5141

糖尿病部門 TEL.098-866-5115

人工透析部門 TEL.098-866-5151

検診部門 TEL.098-866-5678

介護老人保健施設 やすらぎの里
那覇市安里3-1-57 TEL.098-869-0030

グループホーム たかまーみの家
那覇市字大連94-3 TEL.098-887-0081

小規模多機能型ホーム 大連
那覇市大連94-3 TEL.098-885-0018

グループホーム 大道が丘
那覇市字大連94-3 TEL.098-885-0036

有限会社ヘルスサポート

取締役 高良 まき子

那覇市末吉老人福祉センター
那覇市末吉末吉町2-14 TEL.098-866-3510

那覇市社老老人福祉センター
那覇市豊川2-3-11 TEL.098-853-1139

那覇市三原14-1 TEL.098-864-0580

有科老人ホーム 三原の家
那覇市三原1-26-40 TEL.098-832-5981

有科老人ホーム 牧志
那覇市牧志2-9-43 TEL.098-862-1331

有科老人ホーム 西町
那覇市西1-20-19 TEL.098-863-7884

デイサービスセンター リバーサイド
那覇市安里1-118-3F TEL.098-862-1501

有科老人ホーム 健寿の杜
那覇市安里3-1-47 TEL.098-941-0070

有科老人ホーム 松風邸
那覇市辻2-10-14 TEL.098-869-8557

ヘルズガーデン那覇
那覇市字松川20-1 TEL.098-885-0300

デイサービスセンター 松川
那覇市字松川20-1 TEL.098-885-0300

デイサービスセンター 若狭海岸
那覇市若狭1-21-1 TEL.098-941-0110

デイサービスセンター 大連
那覇市字大連127 TEL.098-886-0066

有科老人ホーム 大連中央
那覇市字大連127 TEL.098-886-0061

デイサービスセンター 若狭
那覇市若狭3-5-17 TEL.098-869-6122

有科老人ホーム 若狭
那覇市若狭3-4-10 TEL.098-869-0087

有科老人ホーム 若狭別館
那覇市若狭2-5-12 TEL.098-863-3220

小規模多機能型ホーム 若狭
那覇市若狭3-4-10 TEL.098-951-0550

グループホーム 若狭の家
那覇市若狭3-4-10 TEL.098-951-0551

在宅総合ケアセンター 大連
那覇市安里381-1 TEL.098-885-0030

那覇市地域包括支援センター かなぐすく
那覇市後原町1-68 TEL.098-852-0777

福祉用具貸与・販売事業所
那覇市字大連128 TEL.098-885-0100

